

EN LA GUAJIRA

Campaña para evitar propagación del caracol africano

Corpoguajira ha intensificado la campaña para evitar la propagación de especies invasoras como es el caso del caracol gigante africano que puede convertirse en transmisor de enfermedades. "A Riohacha ha llegado por intermedio de las plantas ornamentales adquiridas en diferentes viveros", alertó.



INVERSIÓN DE 12.000 MILLONES DE PESOS

Consagran en Valledupar una de las catedrales más grandes de Colombia

La Diócesis de Valledupar hará apertura oficial a las 9:00 a.m. de hoy de la catedral en la ciudad, una de las más grandes del país, con una capacidad para 4.000 personas. "A nivel de Colombia es la catedral más grande que tenemos", dijo el obispo Óscar José Vélez. La Nueva Catedral del Santo Ecce Homo, como se llama, fue construida con una arquitectura moder-

na. A pesar de su gran tamaño (cerca de 90 metros de ancho), fue diseñada para ser un espacio acogedor donde la asamblea esté reunida entorno al Obispo Diocesano (cabeza de la Iglesia) y al Altar donde es ofrecido Sacramento de la Eucaristía". Se espera la participación de 32 obispos y 200 sacerdotes de diferentes jurisdicciones eclesiales del país.



La catedral tiene capacidad para 4.000 personas.

La petrolera comenzará por La Guajira la búsqueda de hidrocarburos en la Costa mediante planeadores submarinos no tripulados.

Ecopetrol explora con cuatro drones submarinos

Por Agustín Iguarán

SANTA MARTA. Con planeadores submarinos no tripulados, Ecopetrol iniciará en la región Caribe una exploración para adquirir información de apoyo en la búsqueda de hidrocarburos y en la generación de conocimiento del medio ambiente marino.

Son cuatro equipos conocidos como los 'Sea Explorer' o especie de 'drones' de origen francés, que se encargarán igualmente, de establecer las variables físico-químicas del océano. En la playa de El Rodadero fueron mostrados a la prensa.

La operación de los equipos estará a cargo de la firma francesa Alseamar, diseñadora y proveedora de estos servicios especializados, de uso por primera vez en el país.

Los drones (con figura similar a torpedos) entrarán en operación la próxima semana (posiblemente el miércoles) desde Punta Gallinas, en La Guajira, punto desde el cual recorrerán un trayecto de 137 kilómetros. Estarán en actividad 90 días.

LO QUE SE BUSCA. Efraín Rodríguez, investigador oceanógrafo del Centro de Innovación y Tecnología o Instituto Colombiano de Petróleo, I.P.C., manifestó que "con este equipo se captura información del océano como corrientes, temperaturas, salinidad, presión; concentraciones de componentes como el oxígeno disuelto, materia orgánica disuelta y clorofila, a lo largo de amplias



Los drones en forma de torpedo fueron mostrados por Ecopetrol en El Rodadero.

áreas y a profundidades significativas de la columna de agua".

"Las variables analizadas son importantes a la hora de realizar perforaciones en el mar, ya que contribuyen a identificar y reducir los riesgos en las operaciones petroleras", comentó el investigador de Ecopetrol.

Agregó que también permiten detectar filtraciones naturales de hidrocarburos, "que son indicadores de áreas con alto potencial,

y realizar labores de monitoreo acústico durante operaciones sísmicas.

Una vez culmine la operación en La Guajira se trasladarán hacia el Golfo de Urbá, en la zona del Darién.

EN PROFUNDIDADES. Desde su aparición a principios del año 2000, estos sistemas no tripulados han abierto nuevas posibilidades para la observación y monitoreo de los océanos. Ecopetrol contará con

cuatro planeadores, dos en operación y dos de relevo, que navegarán en un área de 10.000 kilómetros cuadrados, en una columna de agua de hasta 1000 metros de profundidad.

La información recolectada nutrirá los modelos oceanográficos que desde hace más de dos años viene elaborando el Instituto Colombiano del Petróleo, centro de innovación y tecnología de Ecopetrol.

Además del soporte a las operaciones petroleras, la información contribuirá al conocimiento del mar Caribe colombiano, proporcionando datos clave para impulsar su uso en otros aspectos del desarrollo marítimo y científico del país, en colaboración con la Dimar.

90

días estarán en actividad los 4 drones o Sea Explorer en la zona de La Guajira

"Los drones recorrerán 137 km desde Punta Gallina".

EFRAÍN RODRÍGUEZ Investigador de Ecopetrol

El conflicto no ha terminado, asegura Comisión de la Verdad

Preocupa asesinato de líderes sociales: padre De Roux.

"Es una de las cosas más dolorosas del país", asegura.

Por María V. Bustamante

SINCELEJO. El presidente de la Comisión de la Verdad, padre Francisco De Roux, expresó ayer desde Sincelejo, donde supervisó el trabajo de esta regional, su preocupación por que en Colombia pese a la firma de los acuerdos de paz sigue el conflicto.

El sacerdote Jesuita sentenció que su más grande preocupación hoy son los asesinatos de los líderes sociales.

"Una de las preocupaciones que tenemos en la Comisión de la Verdad es que se nos ha pedido trabajar por la no repetición del conflicto y esperábamos que este se hubiese terminado una vez firmados los acuerdos con las Farc, pero el conflicto continúa y se sigue repitiendo y la expresión más dolorosa es la de la muerte de los líderes", anotó el presbítero.

Agregó que desde la Comisión de la Verdad están realizando conversatorios con los responsables en

distintas instancias del país y también invitando a personas a que ayuden a pensar sobre el tema.

PROBLEMA SISTEMÁTICO. "Hay un problema sistemático, pero los sistemas son varios, uno es el sistema de la mafia y productores de la coca, otro es el sistema que se opone a campesinos, otros los que se oponen a los que quieren erradicar las matas de coca y otros los del tema de la tierra. Esta es una de las cosas más dolorosas del país en estos días", dijo De Roux.

A su paso por la ciudad, se reunió con periodistas, a los que calificó de "buenos aliados en la búsqueda de la verdad porque son multiplicadores del querer y objetivo de la Comisión que es escuchar la verdad de todos los que la tengan y que de manera voluntaria la quieran contar sin temor a represalias en tanto que este es un ejercicio que no sanciona ni judicializa a nadie, es una verdad moral.

Precisó que esta tarea que se le ha encomendado a él no es fácil porque persiste el miedo, la mentira y los silencios cómplices, pero ellos no van a parar en la búsqueda de la verdad.



Vicente de Roux y Eduardo Porras, coordinador de la Comisión en Sucre y Montes de María.

Tres capturados en La Guajira por robos informáticos

Gobernador y director de Fiscalía de Risaralda, entre las víctimas.

Por Francisco de la Hoz

RIOHACHA. Dos hombres y una mujer que prestaron sus cuentas de ahorro para que consignaran en ellas dinero producto de sustracciones ilegales a cuentas de personas que residían en el Eje Cafetero y otras regiones del país, fueron capturados por la Sijín de la Policía Nacional, tras una investigación que se prolongó por más de seis meses.

Los capturados, Abril Dolores Palacio Celedón, Antony José Pimienta López y

Juan Carlos Paternina Palma, fueron aprehendidos por detectives que llegaron del interior del país. Los dos primeros en Riohacha, y el tercero, en Barranquilla.

Los tres fueron presentados ayer ante el Juez Penal municipal con función de control de garantías.

Las autoridades informaron que Celedón, Pimienta y Paternina fueron objeto de un seguimiento desde el año 2.018, cuando empezaron a producirse las sustracciones ilegales de los dineros ahorrados en las cuentas de un reconocido banco del país.

De acuerdo con los investigadores de la Unidad de Delitos Informáticos de la Sijín y las pesquisas del mismo



La audiencia se cumplió en el Palacio de Justicia.

banco, un hacker ingresaba a las cuentas de las víctimas, desde las cuales hacía transferencias a las personas que, probablemente habían contactado para tal fin.

Dos de las víctimas fueron el gobernador de Risaralda Sigifredo Salazar Osorio y

el director de Fiscalía de ese departamento, Jorge Mario Trejos Arias, abogado especializado en materia penal y criminalística, cuyas cuentas de ahorro fueron decreciendo sin una razón aparente, hasta cuando se decidieron a

presentar la denuncia tras los informes automáticos de giros de los que ellos estaban completamente seguros no habían efectuado.

Según lo expresado por el fiscal durante la audiencia de imputación de cargos a los capturados, no fueron estas dos personas las únicas afectadas por el hacker de la informática, sino que fueron 15 hombres y mujeres a los que les hicieron transferencias durante varias temporadas, hasta por una cifra general que supera los 100 millones de pesos.

Dice el informe entregado al juez y demás sujetos procesales, que "no se salvaban" ni los de poco ahorro, pues así como despojaron al gobernador

de Risaralda de más de cinco millones de pesos, hubo una mujer a la que le transfirieron \$250.000 a las cuentas de los ahora capturados, con lo cual se podría inferir por parte de las autoridades que el presunto delincuente no discriminaba entre cuentas jugosas en materia de depósitos, ni las cuentas con poco dinero.

Tras finalizar las audiencias preliminares, el juez de control de garantías dictó medida de aseguramiento no privativa de la libertad a los procesados, con lo cual solo se les restringe la libertad para salir del país y deben presentarse cada vez que los requiera el juzgado.